
 

 

 

 

 

 

 
  

 

EXMO SENHOR 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/154/2024/XIII  

 
 

 
 

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores – Falta de condições  de 

segurança na Escola Secundária das Laranjeiras. 
 

 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 8 de novembro de 2024 

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 

A Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 
 

Andreia Cardoso 
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REQUERIMENTO 

 

FALTA DE CONDIÇÕES DE SEGURANÇA NA ESCOLA SECUNDÁRIA DAS 

LARANJEIRAS 

 

Têm sido reportadas, com frequência, crescentes dificuldades na gestão diária 

dos estabelecimentos de ensino devido à insuficiência de assistentes 

operacionais e pessoal de apoio. A ausência desses profissionais afeta de forma 

significativa o funcionamento seguro e regular das escolas, comprometendo a 

organização escolar e a prestação de assistência direta aos alunos, sobretudo 

aos que requerem cuidados e atenção adicionais.  

Estas funções são essenciais para assegurar um ambiente de aprendizagem 

seguro e inclusivo, tornando urgente a contratação e alocação do pessoal 

necessário para responder a estas exigências. 

Salienta-se que o cálculo atual dos rácios de assistentes operacionais não reflete 

adequadamente a realidade de cada agrupamento escolar, deixando de 

considerar fatores fundamentais, como o número de estabelecimentos 

associados a cada agrupamento, a arquitetura e disposição de cada edifício 

escolar, bem como a tipologia dos alunos que nele se encontram. 

De realçar que embora tenha sido anunciado pela Secretaria Regional da 

Educação a criação de uma Bolsa de Assistentes Operacionais para suprir a 

carência de assistentes, desconhece-se ainda qualquer materialização dessa 

medida. 

Além disso, há problemas sérios relacionados com as infraestruturas e a 

segurança da escola. A situação das tubagens de água é crítica, apresentando 

sinais de corrosão que resultam em despesas mensais elevadas. 



 

2 

 
  www.psacores.pt 

Relativamente ao orçamento de 2024, observa-se que foi alocada a verba de 

apenas 50.000€ para intervenções de manutenção, que permanece sem 

execução até à data. Para o orçamento de 2025, está prevista a mesma quantia, 

insuficiente para responder às necessidades urgentes de manutenção da 

infraestrutura da Escola Secundária das Laranjeiras. Esse adiamento 

compromete a qualidade das instalações, afetando diretamente alunos, 

professores e funcionários, que dependem de um ambiente seguro e apropriado 

ao ensino. 

A Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola Secundária das 

Laranjeiras já formalizou, em dois momentos, pedidos de reunião com a 

Secretaria Regional da Educação, visando discutir as preocupações 

relacionadas com as condições de segurança e funcionamento da escola. No 

entanto, até ao presente momento, esses pedidos não receberam qualquer 

resposta.  

Assim, o Grupo Parlamentar do Partido Socialista/Açores, ao abrigo das 

disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, e através dos deputados 

subscritores, vem requerer ao Governo Regional que seja prestada a 

seguinte informação: 

1. Qual é o plano de ação previsto para a contratação de assistentes 

operacionais e pessoal de apoio necessários para atender às 

necessidades deste estabelecimento de ensino, incluindo as medidas 

específicas para a contratação de assistentes operacionais e a criação da 

Bolsa de Assistentes Operacionais anunciada pela Secretaria Regional 

da Educação? 

2. Qual é o estado atual do projeto de requalificação da Escola Secundária 

das Laranjeiras, e qual a calendarização prevista para a sua execução? 

 

3. Quando recebeu a Secretaria Regional da Educação os ofícios enviados 

pela Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola 
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Secundária das Laranjeiras? Quando respondeu? No caso afirmativo, 

solicita-se o envio de cópia das respostas.  

 

4. Tendo em conta os problemas detetados na estrutura do edifício da 

Escola Secundária das Laranjeiras, quando foi solicitado parecer ao 

LREC? Solicita-se cópia do pedido de parecer e cópia do parecer/relatório 

produzido. 

 

Ponta Delgada, 8 de novembro de 2024 

 

 

Os Deputados 

 

 

 
Sandra Costa Dias 

 

 

 

Carlos Silva 

 

Flávio Pacheco 

 

 

Gualberto Rita 

 

Marlene Damião 
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Patrícia Miranda 

 

Russell Sousa 

Vasco Cordeiro 

 

 

Andreia Cardoso 

Marta Matos 

José Gabriel Eduardo

 


